

## ABSTRAK

Sri Wulan Dewi Suciani, NIM 12102193009, Efektivitas Pelaksanaan Bimbingan Perkawinan Dalam Mewujudkan Keluarga Sakinah (Studi Pada KUA Kecamatan Ngunut), Jurusan Hukum Keluarga Islam, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Dr. Rohmawati, M.A.

Kata Kunci: Bimbingan Perkawinan, Keluarga Sakinah

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh tingginya tingkat perceraian di Kabupaten Tulungagung. Salah satu upaya yang dapat dilakukan untuk menekan tingginya tingkat perceraian yakni dengan program bimbingan perkawinan. Program bimbingan perkawinan dilakukan dengan tujuan agar calon pengantin memahami berbagai problematika rumah tangga sehingga dengan program bimbingan perkawinan mampu mencegah konflik rumah tangga yang berujung pada perceraian. Tingginya jumlah perceraian di Kecamatan Ngunut mengindikasikan bahwa perlu dilakukan penelitian terkait program bimbingan perkawinan yang dilakukan oleh Kantor Urusan Agama Kecamatan Ngunut. Berdasarkan latar belakang tersebut, maka peneliti melakukan penelitian dengan judul “Pelaksanaan Bimbingan Perkawinan Dalam Mewujudkan Keluarga Sakinah (Studi Pada KUA Kecamatan Ngunut)”.

Rumusan masalah pada penelitian ini sebagai berikut: 1) Bagaimana pelaksanaan program Bimbingan Perkawinan di Kantor Urusan Agama Ngunut?. 2) Apa faktor Pendukung dan penghambat dalam pelaksanaan program bimbingan perkawinan di Kantor Urusan Agama Ngunut?. 3) Bagaimana upaya yang dilakukan Kantor Urusan Agama Ngunut dalam meningkatkan program Bimbingan Perkawinan agar terwujud keluarga sakinah?

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode penelitian kualitatif dan jenis penelitiannya adalah penelitian hukum empiris. Penelitian ini dilakukan di KUA Kecamatan Ngunut Kabupaten Ngunut. Sumber data primer diambil dari hasil wawancara terhadap Kepala KUA. Sumber data sekunder dikumpulkan melalui sumber-sumber hukum, dokumen-dokumen pelaksanaan, modul serta data pendukung lainnya.

Hasil dari penelitian ini yakni 1) Pelaksanaan bimbingan perkawinan di KUA Kecamatan Ngunut dinyatakan belum berjalan sesuai dengan harapan pemerintah. Hal tersebut dibuktikan minimnya pelaksanaan bimbingan perkawinan yang dilakukan oleh Kantor Urusan Agama Kecamatan Ngunut sehingga tidak dapat mencapai tujuan dari pelaksanaan bimbingan perkawinan yakni menekan konflik yang terjadi dalam rumah tangga dan menekan tingkat perceraian di Kabupaten Tulungagung khususnya di Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung. 2) Faktor pendukung bimbingan perkawinan di Kantor Urusan Agama Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung yakni tersedianya sarana dan prasarana, adanya regulasi mengenai bimbingan perkawinan, adanya pendanaan dari pemerintah dan adanya sumber daya manusia berupa tim fasilitator bimbingan perkawinan di Kantor Urusan Agama Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung. Sedangkan penghambatnya yakni keterbatasan anggaran bimbingan perkawinan, kurangnya kesadaran dari calon pengantin tentang

pentingnya bimbingan perkawinan dan keterbatasan sumberdaya manusia atau tim fasilitator bimbingan perkawinan di Kantor Urusan Agama Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung.

3) Upaya yang dilakukan oleh Kantor Urusan Agama Ngunut dalam meningkatkan efektivitas program bimbingan perkawinan yakni dengan peningkatan terhadap sumber daya manusia, bimbingan mandiri diluar jadwal kegiatan dan pemberian usulan kebijakan kepada kementerian agama Tulungagung agar melakukan evaluasi dari segi regulasi dan pelaksanaan bimbingan perkawinan di Kabupaten Tulungagung.

## ABSTRACT

Sri Wulan Dewi Suciani, NIM 12102193009, The effectiveness of the implementation of marriage guidance in realizing a *sakinah* family (*Case study in KUA Ngunut*), *Departement of Islamic Family Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor: Dr. Rohmawati, M.A.*

Keywords: marriage guidance, *sakinah* family

This research is continued with the implementation of marriage guidance at the Religious Affairs Office of Ngunut District, marriage guidance is an effort to provide assistance to brides-to-be in solving problems in household problems. Physical, mental, and material readiness is a must-have for a person who will hold a marriage. The Ministry of Religious Affairs through the Directorate General of Islamic Community Guidance Number 189 of 2021 is instructed that every bride-to-be couple who will hold a wedding first follows marriage guidance as a step to realize a *sakinah* family. The implementation of marriage guidance at the Religious Affairs Office of Ngunut District has not run according to the rules, because the implementation of marriage guidance has not been effective. This is due to obstacles in carrying out marriage guidance from the organizer, the punctuality of participants, and the lack of interest from *akib* marriage guidance participants

The formulation of the problem in this study is as follows: 1) How effective is the marriage guidance program at the Religious Affairs Office of Ngunut District? 2) What are the driving and inhibiting factors in the implementation of the marriage guidance program in KUA Ngunut District? 3) How are the efforts of KUA Kecamatan Ngunut in improving the effectiveness of marriage guidance programs so that *sakinah* families are realized?

The research method used by researchers is qualitative research methods and the type of research is field (field research). This research was conducted in KUA, Ngunut District, Ngunut Regency. The primary data source was taken from an interview with the Head of KUA. Secondary data sources are collected through legal sources, implementation documents, modules and other supporting data.

The results of this research are 1) The effectiveness of the implementation of marriage guidance in the KUA of Ngunut District was declared not yet effective. This is evidenced by the minimal implementation of marriage guidance carried out by the Ngunut District Religious Affairs Office so that it cannot achieve the objectives of implementing marriage guidance, namely reducing conflicts that occur in the household and reducing the divorce rate in Tulungagung Regency, especially in Ngunut District, Tulungagung Regency. 2) The supporting factor for marriage guidance at the Ngunut District Religious Affairs Office, Tulungagung Regency, is the availability of facilities and infrastructure at the Ngunut District Religious Affairs Office, Tulungagung Regency. Meanwhile, the obstacles are funding and inappropriate delivery of marriage guidance material, the skill of the presenters in delivering marriage guidance material and the bride and groom's lack of awareness of the importance of marriage guidance carried out by the Ngunut District Religious Affairs Office, Tulungagung Regency. 3) Efforts made by the Ngunut Religious Affairs Office to increase the effectiveness of the

marriage guidance program include increasing human resources, independent guidance outside of the activity schedule and providing policy proposals to the Tulungagung Ministry of Religion to carry out evaluations in terms of regulations and implementation of marriage guidance in Tulungagung Regency.

## ملخص

سري وولان ديوي سوسباني، ١٢١٠٢١٩٣٠٠٩، فعالية تنفيذ التوجيه الزواجي في تكوين أسرة سكانية، (دراسات في مكتب الشؤون الدينية بمنطقة نجونوت الفرعية) قسم قانون الأسرة الإسلامي، عين سيد علي رحمة الله تولونج أجونج، ٢٠٢٣، المشرف: د. رحماتي، ماجيستر

### الكلمات المفتاحية: الإرشاد الزواجي، أسرة سكي

ويستمر هذا البحث بتنفيذ التوجيه الزواجي في مكتب الشؤون الدينية في مقاطعة نغونوت، والتوجيه المتعلق بالزواج هو جهد لتقديم المساعدة للعرائس في حل المشاكل في المشاكل المنزلية. الاستعداد الجسدي والعقلي والمادي أمر لا بد منه للشخص الذي سيعقد الزواج. أصدرت وزارة الشؤون الدينية من خلال المديرية العامة للإرشاد المجتمعي الإسلامي رقم لسنة تعليمات بأن يتبع كل عروسين سيقيمان حفل زفاف أولاً إرشادات الزواج كخطوة لتحقيق عائلة سكانية. ولم يسير تنفيذ التوجيه المتعلق بالزواج في مكتب الشؤون الدينية في مقاطعة نغونوت وفقاً للقواعد، لأن تنفيذ التوجيه المتعلق بالزواج لم يكن فعالاً. ويرجع ذلك إلى العقبات في تنفيذ التوجيه الزواجي من المنظم، والالتزام بالمواعيد من المشاركين، وعدم اهتمام المشاركين في التوجيه الزواجي وصياغة المشكلة في هذا البحث هي كما يلي: (١) ما مدى فعالية برنامج الإرشاد الزواجي في مكتب الشؤون الدينية لمنطقة نجونوت؟ (٢) ما هي العوامل الدافعة والمعوقة في تنفيذ برنامج التوجيه الزواجي في مكتب الشؤون الدينية لمنطقة نجونوت؟ (٣) ما هي الجهود التي يبذلها مكتب الشؤون الدينية في منطقة نجونوت لزيادة فعالية برنامج الإرشاد الزواجي لإنشاء أسرة سكانية؟

وطريقة البحث التي يستخدمها الباحث هي طريقة بحث نوعية ونوع البحث هو بحث ميداني. تم إجراء هذا البحث في منطقة كوا نجونوت، مقاطعة نجونوت. تم أخذ مصدر البيانات الأساسي من المقابلات التي أجريت مع رئيس مكتب الشؤون الدينية. يتم جمع مصادر البيانات الثانوية من خلال المصادر القانونية ووثائق التنفيذ والوحدات والبيانات الداعمة الأخرى. تظهر نتائج هذا البحث أن تنفيذ الإرشاد الزواجي في مكتب الشؤون الدينية لمنطقة نغونوت ليس فعالاً بما فيه الكفاية من حيث المرافق والبنية التحتية، بصرف النظر عن أن الافتقار إلى حماس المشاركين في التوجيه الزواجي يشكل عقبة أمام أنشطة التوجيه الزواجي.

نتائج هذا البحث هي (1) تم الإعلان عن أن فعالية تنفيذ توجيهات الزواج في منطقة لم تصبح فعالة بعد. ويتجلى ذلك في الحد الأدنى من تنفيذ التوجيه الزواجي الذي ينفذه مكتب الشؤون الدينية في منطقة نجونوت بحيث لا يتمكن من تحقيق أهداف تنفيذ التوجيه الزواجي، وهي الحد من النزاعات التي تحدث في الأسرة وخفض معدل الطلاق في منطقة تولونجأجونج، خاصة في منطقة نجونوت، منطقة تولونج أجونج. (2) العامل الداعم لتوجيه الزواج في مكتب الشؤون الدينية لمنطقة نجونوت، مقاطعة تولونج أجونج، هو توافر المرافق والبنية التحتية في مكتب الشؤون الدينية لمنطقة نجونوت، مقاطعة تولونجأجونج. وفي الوقت نفسه، تتمثل العقبات في

التمويل والتقدم غير المناسب لمواد الإرشاد الزواجي، ومهارة مقدمي العروض في تقديم مواد الإرشاد الزواجي، وافتقار العروس والعريس إلى الوعي بأهمية التوجيه الزواجي الذي ينفذه مكتب الشؤون الدينية لمنطقة نجونوت، مقاطعة تولونجأجونج. 3) تشمل الجهود التي يبذلها مكتب الشؤون الدينية في نجونوت لزيادة فعالية برنامج توجيه الزواج زيادة الموارد البشرية، والتوجيه المستقل خارج جدول الأنشطة وتقديم مقترحات سياسية إلى وزارة الشؤون الدينية في تولونج أجونج لإجراء تقييمات فيما يتعلق باللوائح والأنظمة. تنفيذ الإرشاد الزواجي في منطقة تولونج أجونج.